

ちよつと我慢を

奥山健一



先ごろ発表された経済企画庁の調査では、国民の約八十パーセントが中流意識を持っているという結果が出されている。

確かに経済の高度成長を背景に、生活水準は昔とは比較にならないほど向上したし、生活様式についてみても、どんな職業の人も、また都会で生活しても農村に住んでいても、基本的にはあまり差のない今日であると思う。

これについてはテレビを初めとして、新聞雑誌等のマスメディアがめざましく普及したこと、国内のすみずみまでばやく情報が伝達されるため、他との比較が容易になったことが大きく影響しているものと思われる。その結果が国民の意識の上では中流意識となって表れているのではないだろうか。そのような状態が良いのか悪いのかは別として、この「中流意識」から受ける印象としては大きな変革を望まず、自己の現在置かれている（と考えている）地位に安住し、その中で常に他との関係を意識し、外からの刺激や干渉を敏感に感じとり現状を守ろうとする作用が働くのではないかと思う。

医大新築移転の時期でもあり、目下、関係者との連絡調整など大忙しの毎日であると聞く。氏の手腕にかけられた期待は大きい。国見町出身。